
智行理财网
关于基金拆分的详细介绍

我们在做基金投资的时候回碰到基金拆分的情况，大部分人都不知道基金拆分是什
么意思？对于投资者来说，基金拆分是好还是不好？接下来给大家一一解答

为什么会出现基金拆分的情况呢？

我们知道基金就是基金公司从投资者手里募集基金，达到数额之后，用这部分资金
去进行投资，基金公司和投资者风险共单，利益共享。一只基金的业绩取决于基金
总资产，总资产由基金份额和基金净值决定，份额不变的情况下，如果基金经理努
力把业绩做上去，基金净值也会蹭蹭上涨，净值上涨，投资者赚到钱了，又担心继
续持有会面临净值跌回去的风险，就想着落袋为安，然后把基金赎回，这时候，基
金的份额就会减少，为了维持基金总规模的稳定，基金公司想了一个办法，就是基
金拆分。

基金拆分就是维持基金规模不变的情况下，把基金净值人为降下来，同时增加投资
者手里的基金份额。基金净值的下调会给投资者带来心理上的安慰，基金的价格又
变便宜了，份额还增加了。

基金的分拆会对一支基金带来很多的影响。
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如果基金拆分的时候是一个良性的市场，基金拆分带来的股票仓位的降低会影响基
金的整个收益，换句话就是损害了持有人的利益，但是对于新的持有者，是额外的
收获，拆分的时候如果是一个下跌的市场，原来的持有人则会得到保护。

抛开市场因素，对于持有人来说，就没有特别实际的意义了，因为你手里的基金总
价值是不变的，份额增加了，但是净值下调的，不会因此收获一笔红利。

对于基金公司来说，这个举动的意义是比较重大的，净值的下调会是基金变得更便
宜，从而引发更多投资者的申购，这意味着可以赚到更多的申购费。

基金的分拆对于基金经理也是一定的挑战，一只老基金，其操作策略都是比较稳定
的，但是由于基金分拆带来基金规模的突然增大，会对操作策略有一定的影响，这
个影响是好是坏无法预知。
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